

Thierry Aimar

ÉCONOMIE

**Les apports
de l'école
autrichienne
d'économie**

Subjectivisme, ignorance et coordination

Vuibert

Sommaire

Introduction générale	I
Première partie – Les fondements d'une problématique	
Introduction	II
Chapitre 1. Mises et la tradition autrichienne	13
Chapitre 2. La praxéologie comme axiomatique de l'économie.	33
Chapitre 3. Action et échange interpersonnel: les limites de l'approche <i>a priori</i>	49
Deuxième partie – La catallaxie, une réponse à l'ignorance	
Introduction	65
Chapitre 1. La formation du marché	67
Chapitre 2. Un univers de découverte	83
Chapitre 3. La tendance vers l'équilibre.	115
Troisième partie – Applications et débats	
Introduction	167
Chapitre 1. Le débat sur le collectivisme.	169
Chapitre 2. L'analyse autrichienne du cycle	203
Chapitre 3. L'économie du bien-être: quelle définition possible?	235
Annexe : Schumpeter et la tradition autrichienne	265
Conclusion générale	275
Bibliographie	277
Index analytique	301
Index des noms propres	309
Table des matières	313

es « copies ou
et, d'autre part,
reproduction
ite » (alinéa de
on sanctionnée

Tél.: 01 44 07

t des éditeurs.
e, car il met en

www.vuibert.fr

Thierry Aimar

Les apports de l'école autrichienne d'économie

Subjectivisme, ignorance et coordination

Enfin, un ouvrage en français sur l'école autrichienne d'économie, qui évite les amalgames faciles et la démagogie !

Depuis des années, cette école véhicule trop de malentendus. Ainsi, en France, le libéralisme militant affiché par certains de ses représentants a été utilisé dans un sens ou un autre par des idéologues de tous poils. D'un côté, une certaine vulgarisation de leurs thèses a malheureusement fait l'objet d'une récupération politique ; de l'autre côté, en grande partie à cause de cette récupération, l'école autrichienne est devenue une cible privilégiée. Elle cristallise les critiques de tous ceux qui développent une aversion pour le libéralisme. Les idées issues de cette école sont systématiquement dénoncées et caricaturées par des commentateurs hostiles à toute forme d'éclairage des mécanismes de marché.

L'ambition de cet ouvrage est d'éclairer la nature spécifique de la problématique autrichienne, tout en restituant l'unité et l'esprit d'ouverture d'une perspective d'ensemble. Dans une optique pédagogique et constructive, il s'agit de retracer les différentes étapes de la construction d'un véritable édifice théorique : de Mises à Rothbard, de Hayek à Kirzner, en passant par Lachmann. Ce livre s'adresse donc aux étudiants et enseignants en économie, mais aussi à tout citoyen désireux tout simplement de s'informer sur les débats économiques contemporains.

Thierry Aimar est maître de conférences en sciences économiques à l'université de Nancy II. Il est spécialiste de l'école autrichienne d'économie et lui a consacré plusieurs articles scientifiques. Membre du BETA (Bureau d'économie théorique et appliquée) et du PHARE (Pôle d'histoire et d'analyse des représentations économiques), il est actuellement l'un des responsables du cours d'histoire de la tradition économique autrichienne de l'université de Paris I. Il est également l'un des organisateurs du séminaire de recherches sur la pensée autrichienne de cette même université.

ISBN : 2 7117 7519 4

Retrouvez-nous sur le site
www.vuibert.fr



Vuibert

ÉCONOMIE